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国家发改委主任何立峰回应经济热点问题：

虚拟经济要服务于实体经济
这个原则不能变

据新华社 6日上午，十二届全国人大五次会议迎来在梅地亚中
心的首场记者会。记者会上，国家发改委主任何立峰和副主任张勇、
宁吉喆就经济运行、实体经济发展、价格走势、去产能、“一带一路”等热
点问题作出回应。

经济增长 没有经济增速，很难新增就业
“我们分析，中国经济保持中高

速增长的可能性非常大。”何立峰说。
政府工作报告提出，今年国内生

产总值预期增长6.5％左右，在实际工
作中争取更好结果。“去年经济实现平
稳健康发展，为今年奠定了比较扎实

的基础，特别是随着供给侧结构性改
革深入推进，将会创造更多的条件、更
好的环境。”何立峰说，“中国是一个有
近14亿人口的大国，就业是很重要的
问题，没有一定的经济发展速度，要解
决新增工作岗位是很困难的。”

“一带一路”对沿线国家投资超500亿美元
“‘一带一路’建设进展是快速

的，成果好于预期。”何立峰说。
“近3年来，中国对‘一带一路’沿

线国家的对外投资已经超过500亿美
元，这些项目进展效果良好。”他说。

何立峰说，今年 5月将在北京举

办“一带一路”国际合作高峰论坛，国
家发改委将牵头举办论坛的高级别会
议，简称“1＋6”，“1”是主场会议，“6”
是六场平行主题会议，包括政策沟通、
设施联通、资金融通、贸易畅通、民心
相通五个主题，另加一个智库会议。

CPI 确保价格总水平基本稳定
宁吉喆说，实现今年居民消费价

格涨幅3％左右的预期目标面临输入
性涨价的压力，也有国内市场供求基
本平衡的有利条件。“我们将相机抉择、
精准调控，确保价格总水平基本稳定。”

宁吉喆说，今年将继续深化价格
改革，打好电力、医疗、交通运输等重
点领域价格改革的攻坚战。“通过方
案设计、政策调控、市场监管等，切实
保障基本民生不受影响。”

去产能 推进煤电去产能取得预期成效
宁吉喆说，煤电是今年去产能的

新领域。要把防范化解煤电产能过
剩风险任务坚定不移推进下去，取得
预期成效。

他说，今年要淘汰、停建、缓建煤
电产能 5000 万千瓦以上，规模很

大。“从目前发展水平看，煤电已经出
现相对产能富余，特别是小煤电会带
来污染。”

“总之，要下定决心把落后的、多
余的产能去掉，才能使相关行业浴火
重生。”宁吉喆说。

经济发展 虚拟经济要服务实体经济
“虚拟经济产生于实体经济，也

要服务于实体经济，我觉得这个原则
是不能变的。”在谈到实体经济发展
时，张勇说。

2016年民间投资增速大幅下滑

至 3.2％。张勇说，这是经济下行压
力下民间投资规避市场风险的正常
反应。但更重要的是反映了在政府
服务、市场准入和监管等方面还存在
一些问题，要下大力气解决。

全国政协十二届五次会议召开记者会

厉以宁：“拐点说”
不符合中国实际

据新华社 全国政协十二届五次会议6日以“政协委员谈
促进经济平稳健康发展”为主题召开记者会，5位全国政协委
员分别就经济发展热点问题回答了记者提问。

在回答关于今年经济增速问题
时，北京大学光华管理学院荣誉院
长厉以宁委员看好 2017年中国经
济的前景。他指出，政府工作报告
中关于经济增速的两个提法值得关
注，一是GDP增长 6.5％左右，二是
在实际工作中争取更好结果。

他说，经济中最重要的问题是
效率问题，包括两个基础，一是物质
技术基础，另一个是道德基础。只

要凝聚起力量，全国上下都为开好
党的十九大作出自己的贡献，今年
经济就会取得更多成就。

他表示，中国经济正处在转型
阶段，结构性改革还在进行之中。
中国经济需要在不断转型、改革中
达到新的位置。现在不再呈现“V”
形或“U”形增长，认为经济已处在
拐点的观点并不一定符合中国实际
情况。

厉以宁：中国经济正处在转型阶段

中国工商银行原行长杨凯生委
员说，中国目前金融风险是完全可
控。拿银行不良贷款率来说，2016年
末我国商业银行不良贷款率是
1.74％，不良贷款额只有 1.5万多亿

元。据了解，各家商业银行利润总额
超过2万亿元，再加上十几万亿元的
资本金，银行业消化目前不良贷款的
损失或者稍微暴露出来的不良贷款
潜在损失的能力是充分的。

杨凯生：中国金融风险完全可控

“供给侧结构性改革对企业来
说，最重要的工作就是创新，用科技手
段来补这个短板。”中信集团有限公司

董事长常振明委员说。常振明表示，
我国在一些高科技领域产能明显不
足，比如半导体行业、集成电路方面。

常振明：企业供给侧改革，创新最重要

中央农村工作领导小组原副组
长兼办公室主任陈锡文委员表示：
“农业供给侧结构性改革不是一个
单纯品种数量方面的调整，而是要
改变发展方式。”

“农业部门早就提出，到 2020
年我国农药和化肥的投入量要实现
零增长。现在有些省份已经实现了
零增长，个别省份已开始负增长
了。”陈锡文说。

陈锡文：农业供给侧改革是要改变发展方式

清华大学经济管理学院院长
钱颖一委员说，人才红利需要两方
面发力：一方面要培养拔尖创新人
才、大力提高人的创造性，另一方面
要在现有基础条件下培养大量、各

种层次的技能型人才。
钱颖一说，我国高校在校人数

是世界最多的，有着巨大的人才红
利潜力，但是光有数量不行，还要靠
教育质量。

钱颖一：从人口红利到人才红利靠教育
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